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片名：减废创未来 – 减少厨余篇 

 

 

主： 你们好。为何你们会报名参加『减废创未来』这比赛呢？ 

 

太： 因为我们一家人十分认同这比赛的主题－『减废创未来』。 

 

陈： 我们相信香港现在面对的垃圾问题并不可以单靠堆填的方法去解决，长

远而言是需要从源头开始，由自己做起，珍惜资源，减少浪费及制造垃

圾。 

 

聪： 所以，我们全家一直也身体力行去实践减废生活。 

 

主： 是甚么启发你们有这么大的决心去实践减废生活？ 

 

太： 我记起有一天在厨房准备晚饭时，听到收音机提及政府推出『都市固体

废物收费计划』的咨询文件。当晚，我们便召开一次家庭会议，商讨对

策。很快我们便得出结论：垃圾太多的问题已经不能再拖，我们需要实

行『家居减废』，即是减少家居产生的垃圾。 

 

陈： 我们决定从四方面着手，包括『减少厨余』、『消费模式』、『回收习惯』

和『升级再造』。 

 

主： 大家也知道厨余在家居废物中占一个不少的比重，你们有甚么减少厨余

  的建议给大家？ 

 

太： 要减少厨余… 

 

太： 我们会购买适量的食物，不会为了折扣而过量购买，做成浪费。 

 

陈： 另外，不想因为过期而被迫丢弃食物，我们的方法是在雪柜门上贴出快

要过期的食品清单，然后按日期先后去食用。 

 

聪： 还有，善用厨余去制作酵素，例如我和妈妈会用果皮去自制天然清洁剂，

长远而言，洗洁液也可以买少一点，自然会减少丢弃清洁剂的容器和购

买清洁剂的开支了。 



 

太： 其实每个家庭也可以发挥更多创意去减少厨余，最终达到家居减废的目

标。 


